

令和7年度沼田まつり検討委員会（第2回）概要

□日 時：令和7年11月10日（月）午後5時59分～午後6時52分

□場 所：テラス沼田4階 防災会議室404、405

□出席者：星野市長（委員長）、井熊会頭（副委員長）、中島区長会長、須田副会頭、

今井副会頭、塩浦副会頭、須田商業部会長、鈴木商店街連合会長、田邊経済部長、

小菅専務理事

□報告事項

（1）前回会議の結果について

10月23日木曜日に実施した検討委員会の議事録について、報告及び確認を行った。

（2）来年度スケジュール調整の経過について

沼田祇園囃子競演会の日程調整について、経過報告を行った。

□検討事項

（1）日程の検討について

前回会議の決定事項を踏まえ、日程変更する場合の案について協議、検討を行った。また、その案を元にして須賀神社関係者と話し合う方法、市民アンケートの実施有無について協議、検討を行った。

〔決定事項〕

- ・8月の第1土曜日を含む金土日を開催する案で須賀神社関係者と面談することとした。
- ・11月14日以降で須賀神社氏子総代と市長、会頭で面談を行い、その後、各町区長、氏子代表を交えた会議の場を設けることとした。

〔主な意見〕

○8月の第1金曜日を含む金土日を開催する案だと8月9日までの開催となる。片付けまで含むと10日までになるので、結構後ろに行くな、というのが率直な感想。

○大手企業でいうと土曜日から休みの可能性がある。8月の第1金曜日を含む金土日でいうと8日から14日が大手の企業として休みになる可能性が高い。ということは沼田まつりに参加すると、7日から16日まで休みをとることとなる。そうなると大手企業の方は参加しづらいと思う。大手企業からすると、お盆前に休みをとる人が多くなるのは厳しいのではないか。

○暑さは別として、8月の第1土曜日を含む金土日または第1日曜日を含む金土日の方が休みやすい環境にあるかもしれない。

○日程がどうなるかを開催1年前かそれより前に決めればいいので、8月の第1土曜日を含む金土日と8月の第1日曜日を含む金土日の開催案を混ぜて、7月30日から8日までの間に開催する案もあると思う。

○8月の第1土曜日を含むなど、ある程度決めたほうが参加しやすい、継続しやすいと思

うので、8月の第1土曜日を含む金土日か8月の第1日曜日を含む金土日のどっちかに決めてもらった方がいいと思う。

○沼田まつりの日付を金土日にするのであれば、8月の第1日曜日を含む金土日だと7月30日から8月2日の間にやる年がある。その日付周りに苦言が入る場合もあると思う。日にちが空くよりは3、4、5日に近い日付でやる感じがいいと思う。

○8月の第1土曜日を含む金土日開催でいくと1番遅い日付周りで8日が沼田まつりの最終日となる。山の日である11日が何曜日になるかで変わるとと思うが、9年度が11日は水曜日なので、8日から11日で日が空いた方がいいと思う。

○8月3、4、5日の直近で行うことと、来年ることは2月ごろに決めておけば混乱は避けられると思う。

○検討委員会として、最も3、4、5日に近い日程となると8月の第1土曜日を含む金土日の開催案が全て重なるか、前後にくっつく日程になるため、その案で意見を集約して各部会等に説明した上で2月の実行委員会にお諮りするのでどうか。

○11月14日に須賀神社の総代会が開かれる。おそらく、その会議の中で今後の沼田まつりと祇園祭をどうするかの協議がされると思う。

○6か町全ての氏子総代の皆さんにお集まりいただき、面談することは大がかりになってしまふが、先方からそうしろと言われればそれに合わせたい。今の総代長、代表役員の方にお会いする時間を作っていただき、検討委員会での決定事項をお伝えしてお願いしていきたいと思う。

○又聞きでなく確実な意見を出してもらって全体で話を進めていくためにも、可能であれば責任総代とか総代だけでなく、各6か町の区長及び各町の神社に関係する方を2人ずつ呼んで会議をした方がいいと思う。

○須賀神社として今後どのように対応していくいかという意見を持ってきてもらい、須賀神社側はこう考えているということを伝えてもらうのでいいのではないかと思う。その後、検討委員会の考え方と合わせられる点がないかを話していけばいいのではないか。

○以前、総代会に出席した際の話だが、総代会の中では日程に関する各町の意見が出ていたのだが、宮本である中町の総代長がこれではできないので、3、4、5日で進めるという話をしていた。日程を変更する案で進めるのであれば全体的に話を進めていった方がいいと思う。

○お祭りには神輿を出さない。参加できないという事態は避けたい。

○まつりを3、4、5日でなくて違う日に一緒にやるのか、神事は神事でやっていくのかがあると思う。協力できるところとできないところが須賀神社もあると思うので、ちゃんと聞かないとだと思う。

○須賀神社の奉贊会の人たちもできれば土日にして欲しいという意見は間違いなくあることだけは承知しておいてもらいたい。みんな偉い人ばかりなので言えないとも言っている。実情としてそのような意見もあるのも間違いないため、柔軟に考えていただきたい。

○どのような形がいいのか総代長と1回話をして、こちらが出席者を選ぶのではなく、向こう側に選択権をある程度振っていけばいいと思う。少なくとも11月か12月には1度接触して会議をしていきたい。

○総代会で決まったからということでは話にならないと思うので、総代長にだけでも14日の総代会の前に話をしておいた方がいいのではないか。

○3、4、5日が動かせないのはそれで結構だと思う。沼田まつりにはみんな参加してもらって一緒にやろうということのため、それに対して神輿を出さないなどと言われるとそれは違うと思う。その辺の柔軟性がないのかとも思ってしまう。

○正式にこちらからお伝えし、頭を下げない段階で先に沼田まつりについて協議されても何も言えない。14日を過ぎてから接触するしかないのではないかと思っている。その前に面談すると中途半端になってしまう。

○総代長に市長室でお会いできないか話をしたい。市役所に来ていただき、役員の皆様と正式に会議を設けさせていただきたいというお願いをしたい。その後、日程調整を行い、氏子総代の皆さん、各町の代表の方2、3名、各町の区長さんに参加いただきたいというお願いをさせていただきたい。

○我々の意見として、まつりの日程を変えたい。神事は分かるが、お祭りはみんなでやりましょうという意見はちゃんと言った方がいい。

○前回会議でも、社会を支えられるほどのマンパワーがないというのが1番の問題だというのが分かっている。沼田まつりは市民の宝として、持続可能なものにしていきたいことを話していきたいと思う。

○市民アンケートはやった方が鮮明にはなるが、やると喧嘩別れすることになると思うので、やめた方がいいと思う。

○アンケートでなく、検討委員会の会長、実行委員会の名誉会長がそう判断したことで、頭を下げるしかないと思う。

○須賀神社の総代長にはアンケートをとるとどのような結果ができるのかを認識してもらつたほうがよい。アンケートはとらないが、こうなるということは現実問題として分かってもらっていてほしい。

○総代が離れたため意見を言うがおそらく賛成はしないため、市長、会頭には本当に覚悟をもって言って欲しいと思う。